

aber noch auf dem Markt sind? Wissen Sie, daß Neuroleptika Antidepressiva oder Tranquillizer massive Entzugserscheinungen produzieren können? Wissen Sie, daß psychopharmakologisch behandelte Menschen etwa zehn mal häufiger an Krebs erkranken als die Normalbevölkerung? – Die »schöne neue Psychiatrie«, bestimmt durch Psychopharmaka und Elektroschock-Renaissance, ist alles andere als schön. Peter Lehmann wertete ca. 3000 medizinische, psychologische und pharmakologische Fachaufsätze und -bücher aus. Sachlich und allgemeinverständlich stellt er sein Wissen in erster Linie den Behandelten und ihren Angehörigen zur Verfügung und ermöglicht ihnen eine fundierte Entscheidung darüber, ob sie sich Psychopharmaka oder Elektroschocks verabreichen lassen – sofern sie überhaupt entscheiden dürfen.

Das Buch ist großzügig gestaltet, übersichtlich und enthält eine Liste mit allen Psychopharmaka-Herstellern im deutschen Sprachraum.

Register ermöglichen einen raschen Zugriff auf die gewünschten Informationen.

»Schöne neue Psychiatrie« besteht aus zwei in sich abgeschlossenen Bänden. In Band 1 »Wie Chemie und Strom auf Geist und Psyche wirken« stehen die Risiken und Schäden auf der seelischen Ebene und im Bereich der geistigen Fähigkeiten im Mittelpunkt. Band 2 »Wie Psychopharmaka den Körper verändern« behandelt die Risiken im vegetativen Bereich. Das letzte Kapitel bietet Ratschläge, wie Entzugserscheinungen beim Absetzen gemildert und das Rückfallrisiko vermindert werden kann. ●

Peter Lehmann:
Schöne neue Psychiatrie
Peter Lehmann Antipsychiatrie-Verlag,
Berlin 1996, 944 S., 68,- DM

Psychopharmaka

*Schöne neue Psychiatrie.
Eine Buchbesprechung
von Iris Hölling*

Wissen Sie, welche Psychopharmaka anderswo bereits verboten, hierzulande